
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00048            DEL  26/07/2022 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO AVENTI AD OGGETTO IL MIGLIORAMENTO 

DELLE CONDIZIONI DEL MARCIAPIEDE DI VIA PAOLO LEMBO, NEL TRATTO 

COMPRESO TRA I CIVICI N. 16 E 36. 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 26 del mese di luglio, alle ore  ,con continuazione nei locali del 

Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 



 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo NO  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio NO 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto NO  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Ilaria Rizzo . 

 

Totale presenti: n. 15  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Matteo Colapietro Giacinto Lisco Carlo Patruno Saverio Scannicchio Luigi Schirone  
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  SCHEDA VOTANTI 

                     IMMEDIATA ESEGUIBILITA' 

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X  

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO =  

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO =  

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO =  

PUTIGNANO X  

RELLA X  

RUGGIERO X  



 

SALEMMI X  

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO =  

SCHIRONE =  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 15  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO AVENTI AD OGGETTO IL MIGLIORAMENTO DELLE CONDIZIONI 
DEL MARCIAPIEDE DI VIA PAOLO LEMBO, NEL TRATTO COMPRESO TRA I CIVICI N. 16 E 36. 

       

 
         ESITO VOTAZIONE 

IMMEDIATA ESEGUIBILITÀ 
      

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

Con Voti Unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

come da scheda votanti di cui sopra. 

 



 

APPROVA 

 

 



 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO AVENTI AD OGGETTO IL MIGLIORAMENTO DELLE 

CONDIZIONI DEL MARCIAPIEDE DI VIA PAOLO LEMBO, NEL TRATTO COMPRESO TRA I 

CIVICI N. 16 E 36. 

 

 

Il Presidente del Municipio 2, Avv. Giovanni Lucio Smaldone, sulla base dell’istruttoria 

condotta dalla direzione del Municipio, riferisce: 

 

PREMESSO che la 1^ commissione ordinaria permanente, “Lavori Pubblici”, su 

segnalazione pervenuta da cittadini e commercianti e ad esito della relativa attività 

istruttoria, ritiene opportuno proporre linee di indirizzo aventi ad oggetto interventi di 

miglioramento delle condizioni del marciapiede di Via Paolo Lembo e, più precisamente, di 

allargamento dello stesso, per circa 120 cm, nel tratto compreso tra i civici 16 e 36; 

 

CONSIDERATO che l’intervento in oggetto non inciderebbe in modo significativo rispetto 

all’ampiezza della carreggiata stradale, anche considerando che nelle sue parti finali il 

marciapiede risulta essere già più largo rispetto a quanto si estenderebbe il tratto per il 

quale si richiede l’intervento di ampliamento; 

 

RITENUTO che tale intervento è da considerarsi urgente stante la necessità di permettere 

ad alcuni commercianti della zona di poter disporre di uno spazio adeguato per il 

posizionamento dei tavolini e per il migliore svolgimento della loro attività, senza peraltro 

creare disagio nei confronti della cittadinanza; 

 

Tutto quanto ciò posto, si sottopone la proposta all'esame del Consiglio Municipale per le 

determinazioni che lo stesso vorrà adottare in merito. 

 

Aperto il dibattito, come da allegata resocontazione registrata a parte, intervengono alcuni 

Consiglieri ed il Presidente. 

Chiuso il dibattito, il Presidente pone in votazione la proposta. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 



 

UDITA e fatta propria la relazione del Presidente e vista la proposta redatta dall’ufficio; 

VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 

VISTO il D. Lgs. 267/2000; 

VISTO il parere favorevole espresso dalla competente commissione ordinaria, “Lavori 

pubblici” agli atti; 

PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione 

di che trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica, espresso dal Dirigente del 

Municipio, trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione  del  presente 

provvedimento non comporta, al momento, alcun impegno di spesa o accertamento di 

entrata; 

 

Con Voti Unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

 

D E L I B E R A 

 

1.- DI APPROVARE, per le motivazioni in narrativa esplicitate, le linee di indirizzo aventi  

ad oggetto l’allargamento del tratto di marciapiede di Via Paolo Lembo, tra i civici n. 16 e 

36; 

2.- DI TRASMETTERE il presente provvedimento all’Assessorato ai Lavori Pubblici e alla 

Ripartizione IVOP per gli atti di competenza. 
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CIVICI N. 16 E 36. 

 

  

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                      

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X  

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO =  

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO =  

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO =  

PUTIGNANO X  

RELLA X  

RUGGIERO X  



 

SALEMMI X  

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO =  

SCHIRONE =  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 15  CONSIGLIERI  
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CONDIZIONI DEL MARCIAPIEDE DI VIA PAOLO LEMBO, NEL TRATTO COMPRESO TRA I 

CIVICI N. 16 E 36. 

       

 
         ESITO VOTAZIONE 
      

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

Con Voti Unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

come da scheda votanti di cui sopra. 



 

 

APPROVA 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Fw:proposta di progetto per rivalutazione ambientale via paolo lembo

Da nicola.alfonso <nicola.alfonso@pec.it>
A infrastrutture.comunebari@pec.rupar.puglia.it

<infrastrutture.comunebari@pec.rupar.puglia.it>
Data sabato 23 ottobre 2021 - 13:22

buongiorno,
dal primo invio 31/10/2020, altre attività si sono avvicinate ed hanno condiviso il mio
progetto.
parlo della pizzeria " i mancini " e del bar "gocce di caffe" posizionate sullo stesso
marciapiede.
sicuro di riscontro, ringrazio anticipatamente per la disponibilità concessami.
Nicola Alfonso.
 
 
Da  "nicola.alfonso" nicola.alfonso@pec.it
A  municipio2.comunebari@pec.rupar.puglia.it
Cc
Data  Wed, 10 Feb 2021 20:28:24 +0100
Oggetto  proposta di progetto per rivalutazione ambientale via paolo lembo
 
 

Nicola Alfonso <nicola.alfonso@gmail.com> 31 ott 2020, 1
a municipio2

 

ALLARGAMENTO MARCIAPIEDE.png
ARRETRAMENTO AUTO.png
STATO ATTUALE VIA LEMBO.png

Spe�.le comune di Bari,  Municipio 2

Il so�oscri�o Nicola Alfonso, �tolare di licenza per pubblico esercizio con somministrazione,
ristorazione e bar, di seguito MAGNA GRECIA, chiede in virtù di quanto sta accadendo nel mondo, di
poter usufruire di uno spazio maggiore per il posizionamento dei tavolini.

MAGNA GRECIA è in via Paolo Lembo 18 A/B ed il marciapiede di per�nenza è molto stre�o.
A�ualmente ho autorizzazione per occupazione suolo pubblico e l'inverno non mi perme�e di far
stazionare funghi riscaldan�.

La mia proposta è di ridurre la sede stradale per allargare il marciapiede senza rallentare il traffico
regolato da semaforo.

Questa soluzione non riduce il numero di pos� auto e non crea malessere alla ci�adinanza residente.

Chiedo pertanto audizione per descrivere agli uffici competen� il mio proge�o di cui allego fotografie
tra�e da google maps e da me modificate.

Del proge�o beneficerebbero tu� i commercian� e residen� in quanto vista la maggiore sede si
potranno realizzare aiuole con alberi e panchine con merito dell'amministrazione pubblica.

Sicuro di celere riscontro, vi comunico i miei conta�:

telefono: 3421555566

mail: nicola.alfonso@gmail.com

Nicola Alfonso

https://webmailbeta.pec.it/cgi-bin/ajaxmail?Act_V_Compo=1&mailto=nicola.alfonso@gmail.com&ID=IeBAJTRg2aMGLMoXMmBALL4.0vnnjo.sX.93_.PN.w_.uXj.8@&R_Folder=SU5CT1guSW52aWF0YQ==&msgID=85&Body=0
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Passiamo al successivo punto all’Ordine del Giorno, sono le 

linee di indirizzo aventi ad oggetto “Miglioramento delle 

condizioni del marciapiede di Via Paolo Lembo nel tratto 

compreso tra civici 16 e 36”, la Prima Commissione relativa 

ai lavori pubblici su segnalazioni pervenute da cittadini e 

commercianti del territorio all’esito della relativa 

attività istruttoria ritiene opportuno proporre le linee di 

indirizzo aventi ad oggetto “Interventi di miglioramento 

delle condizioni del marciapiede della Via Paolo Lembo e 

più precisamente di allargamento dello spesso per circa 120 

centimetri nel tratto compreso tra i civici 16 e 36”, tale 

intervento non inciderebbe in modo significativo rispetto 

all’ampiezza della carreggiata stradale anche considerando 

che nelle sue parti finali il marciapiede risulta essere 

già più largo rispetto a quanto si estenderebbe il tratto 

per il quale si richiede l’intervento di ampliamento. Tale 

intervento è da considerarsi urgente stante la necessità di 

permettere ad alcuni commercianti della zona di poter 

disporre di uno spazio adeguato per il posizionamento di 

tavolini e per il miglior svolgimento delle loro attività 

commerciali senza creare disagio alla cittadinanza. 

Dichiaro aperta la discussione, ci sono interventi? 

Consigliere Putignano, prego. 

 

Consigliere Putignano 
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Buonasera a tutti, Putignano del gruppo Decaro Sindaco. Ho 

appena dato un’occhiata alla planimetria stradale di Via 

Paolo Lembo, non so se è allegata alla delibera, dal civico 

16 al civico 36 è, se ho capito bene, la parte finale verso 

Viale Salandra, la parte che parte diciamo dal centro, 

chiamiamola così, e va verso Viale Salandra escludendo da 

questa modifica stradale la parte iniziale di Via Paolo 

Lembo, cioè quella che parte da De Vito Francesco al 

centro, ho capito bene? 

 

Presidente 

No, allora, Via Paolo Lembo va dalla Via Salandra fino a 

Via De Gemmis, stiamo parlando (voci sovrapposte), nelle 

parti finali sia sul lato angolo Via De Vito Francesco, sia 

sul lato angolo Via Salandra il marciapiede è più largo, 

poi nella parte compresa tra i civici 16 e 36 il 

marciapiede arretra di quel metro e 20, arretra di 1,20 

metri rispetto alle parti finali e sostanzialmente la 

proposta di delibera propone di allargare anche la parte 

centrale di quel marciapiede portandolo in linea con le 

parti finali. 

 

Consigliere Putignano 

Quindi mi sta dicendo che il realtà il marciapiede di Via 

Paolo Lembo tutto ampiezza... 
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Presidente 

Esatto. 

 

Consigliere Putignano 

Da De Vito Francesco a Paolo Lembo, quindi non solo una 

parte, tutto?  

 

Presidente 

Nelle parti finali è già più largo. 

 

Consigliere Putignano 

Sì, stavo parlando di piccoli tratti rispetto a tutto il 

resto, di questa delibera porterà inevitabilmente una 

reazione dei residenti piuttosto notevole, perché? (voci 

sovrapposte) 

 

Presidente 

No, allora, i posti auto ci sono anche nella parte iniziale 

e finale, sono in linea.  

 

Consigliere Putignano 

Gli attuali posti a pettine presenti in quella che lei 

chiama la parte centrale dopo l’ampliamento diventeranno in 

linea col marciapiede, significa che toglieranno un gran 

numero di posti auto ai residenti in una zona già 

particolarmente piena di traffico e con scarso parcheggio, 

mi chiedo oltre ai commercianti che mi sembra abbiano 
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avanzato questa tesi abbiamo provato a sentire cosa ne 

pensano i residenti? Grazie, Presidente. 

 

Presidente 

Grazie a lei. Ci sono altri interventi? Consigliera 

Salemmi, prego. 

 

Consigliera Salemmi 

Sì, Giovanna Salemmi Decaro Sindaco. Collegandomi 

all’intervento del Consigliere Putignano vorrei conoscere 

le modalità di presentazione di queste proposte di 

deliberazione, soprattutto quelle inerenti ai lavori 

pubblici perché da anni ci sono cittadini che denunciano ad 

esempio la necessità dell’allargamento di un marciapiede, 

ne abbiamo parlato anche durante la Commissione speciale, 

legato ad un’opportunità proprio materiale diciamo di 

transito dei pedoni dove è impossibile perché per la stessa 

motivazione che lei prima enunciava non è possibile proprio 

camminare sul marciapiede, ma i pedoni sono costretti a 

camminare sulla carreggiata stradale, quindi insieme alle 

auto e da anni viene richiesto da parte del cittadino, 

l’abbiamo messo nero su bianco, la necessità di allargare 

il marciapiede, allora siccome questa è diciamo la seconda 

volta che mettiamo in delibera una proposta di questo tipo 

mi chiedo quali sono le modalità per prendere in 

considerazione tale proposta? Perché così diciamo 
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spieghiamo ai cittadini come devono operare in modo che il 

Consiglio approvi e poi si possa finalmente nell’arco di un 

paio di anni arrivare alla realizzazione di un adeguamento 

opportuno del marciapiede, grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliera Salemmi. Io da quando faccio il 

Presidente del Municipio 2 non ho mai ricevuto richieste di 

interventi di manutenzione, di allargamenti di marciapiedi 

che non siano stati sottoposti alla Commissione competente 

e che poi all’esito della positiva istruttoria non siano 

stati portati in Consiglio e ricordo che in questi 3 anni 

ne abbiamo portate diverse di proposte di delibere in tal 

senso, poi se ci sono altre segnalazioni da parte dei 

cittadini che a me non sono pervenute perché se poi sono 

pervenute come tutte le altre io avrei tempestivamente 

provveduto a girare alla Commissione competente e se nel 

caso poi le avrei sottoposte al Consiglio, così come 

abbiamo fatto in tutti gli altri casi e sono veramente 

numerosi, ciò non toglie che se lei ha notizia di qualche 

tratto di strada che richiede un intervento di questo tipo, 

al di là delle segnalazioni formali dei cittadini, visto 

che il nostro ruolo è quello di dare delle risposte al 

territorio, non ci dobbiamo formalizzare necessariamente 

alle petizioni, alle centinaia di firme, se lei dovesse 

avere notizia in tal senso basta che me lo fa sapere e 
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diciamo sottoponiamo la questione all’istruttoria della 

Commissione, poi se nel caso anche di intesa con gli uffici 

comunali competenti, gli uffici della viabilità, del 

traffico, se le cose si possono fare si fanno, come le 

abbiamo sempre fatte su tutti i tratti stradali del nostro 

Municipio, quindi non c’è nulla di strano. Questa proposta 

di delibera ha delle richieste pervenute da alcuni 

cittadini alla pari di tante altre che abbiamo portato in 

Consiglio. Per quanto riguarda i posti auto è vero questo, 

ma è pur vero che l’ufficio viabilità da me interessato ha 

ritenuto che siccome stiamo parlando di un tratto piuttosto 

breve della strada diciamo che si tratterebbe di perdere 4-

5 posti auto, non di più, quindi come in tutte le scelte 

politiche poi bisogna andare a bilanciare la perdita di 4-5 

posti auto con il vantaggio di avere un marciapiede di 3 

metri dove ci può essere diciamo una migliore e maggior 

fruibilità del territorio da parte dei cittadini, quindi è 

chiaro che poi si tratta di operare come è giusto che lo 

facciamo delle scelte politiche fra una cosa oppure 

un’altra, tutto qui. Ci sono altri interventi? Consigliere 

Bondanese, prego. 

 

Consigliere Bondanese 

Giuseppe Bondanese Movimento 5 Stelle. Dunque, io quel 

tratto di strada l’ho percorso durante tutto l’anno 

scolastico con l’auto ogni mattina e quindi so bene di cosa 
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stiamo parlando, forse poiché lo percorrevo in prima 

mattinata o comunque perché in quel momento della giornata 

c’era molto affollamento io proprio quel tratto lo ricordo 

come tratto di auto in doppia fila, vuoi per la presenza 

della scuola difronte, vuoi per la presenza di Alino, tre 

bar che io ricordi a mente, magari ce ne posso mettere 

anche di più su tutto quell’isolato, quindi diciamo molto 

spesso si lasciava l’auto in doppia fila e si tornava dopo 

un quarto d’ora, 20 minuti, mezz’ora, non lo so, quindi se 

dobbiamo sottrarre dello spazio alle auto in doppia fila 

per darlo ai cittadini, alle attività commerciali, alle 

famiglie, alle persone che vanno girando coi passeggini ben 

venga, anche sottrarre dello spazio ai parcheggi va bene lo 

stesso se questa è la finalità. Poi sono andato a vedere 

nello specifico i numeri civici come ha fatto il collega, 

però se lei mi assicura che da De Vito Francesco a Viale 

Salandra arriva tutto lì nel marciapiede per me va bene, è 

una cosa buona e volevo insomma farlo sapere, grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Bondanese. Non è che lo dico io, alla 

proposta diciamo che presuppone che è stata sottoposta alla 

Commissione era allegata una planimetria, quindi diciamo 

l’oggetto è quello di portare in linea tutto il marciapiede 

da Via Salandra fino a Via De Vito Francesco, altri 
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interventi? Nessuno, dichiarazioni di voto nessuna, 

Direttore, prego. 

 

Direttore 

All’unanimità. 

 

Presidente 

All’unanimità. Direttore, su questa pur essendo linea di 

indirizzo la pregherei di porre in votazione l’immediata 

eseguibilità in maniera da dare subito impulso agli uffici 

competenti. Prego. La trasmettiamo immediatamente. 

Chiediamo se ci sono voti contrari o di astensione, così 

non perdiamo tempo, immediata eseguibilità. 

 

Direttore 

All’unanimità. 

 

Presidente 

All’unanimità viene approvata anche l’immediata 

eseguibilità. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Ilaria Rizzo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

01/09/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 01/09/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 01/09/2022 al 15/09/2022. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 15/09/2022 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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